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то шоу – совместный проект 
известных в нашем городе 
танцевальных групп Dance 

Art plus, «Городской танец» и фоль-
клорного театра «Цвети, наш край!», 
которых объединяет общий творче-
ский подход к театрализации песни 
и танца, как современного, так и 
народного.

– У нас разный зритель: те, кто 
приходит на наши концерты, не 
ходят на выступления «Цвети наш 
край» и наоборот, – говорит худо-
жественный руководитель коллек-
тива Dance Art Plus Маргарита 
Поваренкина. – Поскольку мне 
очень близко все, что делает Нина 

«Объединенная Вагонная Компания» поставит операто-
ру железнодорожных перевозок ЗАО «Акрон-Транс», кото-
рый входит в Группу «Акрон», 400 хопперов-минераловозов 
на инновационных тележках «Барбер».

Вагоны для удобрений
соответствии с контрактом «Акрон-Транс» приобретет вагоны, 
сделанные на Тихвинском вагоностроительном заводе (завод 
входит в «Объединенную Вагонную Компанию»). Первую партию из 

90 минераловозов «Акрон-Транс» получил в начале октября, оставшийся 
объем вагонов ему поступит до нового года. 

Подвижной состав будет эксплуатироваться для перевозки минераль-
ных удобрений, в частности карбамида, апатитов и калия, на маршрутах, 
включая межгосударственное сообщение. 

– Мы предлагаем рынку хопперы нового поколения производства 
ТВСЗ с повышенными эксплуатационными характеристиками. В част-
ности, у вагонов увеличен до 500 тысяч км пробег до первого планового 
ремонта, а также межремонтные интервалы. Нам очень приятно, что 
Группа «Акрон» выбрала именно нас в качестве партнера для обновления 
парка компании, – прокомментировал сделку заместитель генерально-
го директора по продажам ООО «Объединенная Вагонная Компания» 
Александр Лукьяненко.

– Российский рынок минеральных удобрений – это перспективное 
развивающееся направление, – добавил генеральный директор ЗАО 
«Акрон-Транс» Виктор Иванов. – Нам крайне важно поддерживать 
производственный план и своевременно осуществлять доставку груза 
на комбинаты Группы «Акрон» и клиентам, именно поэтому мы приняли 
решение расширить наш парк вагонами нового поколения с улучшен-
ными техническими и экономическими показателями. Возможности, 
которые они дают, крайне привлекательны для нашего бизнеса, начиная 
со снижения стоимости жизненного цикла и увеличения грузоподъем-
ности вагона и заканчивая сокращением транспортных расходов, бла-
годаря скидке на порожний пробег до 7 %, которая была утверждена 
Приказом ФСТ.

Яков ДЕНИСОВ

Вот билет на хоккей
На прошлой неделе у тихвинцев появилась возможность 

приобрести билеты на соревнования зимней Олимпиады 
в Сочи.

ля этого, оказывается, необязательно ехать в Сочи. Услугу по про-
даже билетов оказывает региональная общественная организация 
«Совет по содействию развитию спорта высших достижений Ле-

нинградской области» в Петербурге. Вход на соревнования XXII зимних 
Олимпийских игр 2014 года, правда, не очень дешевый. К примеру, уви-
деть своими глазами состязания сноубордистов 8 февраля стоит 1650 
руб., конькобежцев – 3300. Билет на соревнования горнолыжников 16 
февраля обойдется в 2750 рублей. Самые недорогие билеты на скеле-
тон (550 руб.) и санный спорт (770 руб.). А поход на финальные турниры 
олимпийских фигуристов или хоккеистов многим будет не по карману: 
22 февраля билет на соревнования по фигурному катанию – 15400 руб., 
23 февраля на хоккей – 26400 руб.

Побывать на официальной церемонии открытия сочинской Олим-
пиады 7 февраля стоит 3300 руб. Церемония закрытия в разы дороже 
– 22000 руб.

Мультики рулят
В минувшее воскресенье завершился II Открытый фе-

стиваль детско-юношеского аудиовизуального творчества 
«Кинематограф молодых», организованный тихвинской мо-
лодежной общественной организацией «Институт развития 
аудиовизуальных искусств» при поддержке властей.

еремония закрытия фестиваля, проходившая в районном 
Доме культуры, была несколько скомканной. На экране то и 
дело показывали не те фильмы, а победителям выносили не 

те дипломы. Впрочем, заслуженный деятель культуры и искусств, 
режиссер-документалист Людмила Шахт, возглавившая в этом году 
жюри, на огрехи организаторов не стала обращать внимания и по-
благодарила их за то, что благодаря фестивалю юные кинематогра-
фисты получили возможность пообщаться, показать себя, поучиться 
на мастер-классах.

– Дети, втянутые в творчество, спасены. Потому что там, где творче-
ство, там нет беды, – убеждена Людмила Шахт. – Ребята представили 
на конкурс хорошие работы. Особенно нас порадовали анимационные 
фильмы, авторы которых смогли без лишних слов стильно, с помощью 
изобразительных образов донести свои мысли.

Кстати, Гран-при фестиваля взял именно мультик подростков из Ново-
сибирска «Когда я был маленьким». В номинации «Социальная реклама» 
снова победила новосибирская студия с роликом «Быть добровольцем». 
В «Анимации» 1-е место досталось фильму «Одиночество» Карины Ку-
лагы из тихвинской Школы кино и телевидения «Лантан». Победителем 
«Игрового кино» стала Кристина Зверева из Тихвина с фильмом «Нар-
коман». А лучшим «Документальным кино» признана работа «Кузнец» 
Кристофа Орловски из польского города Олесница.
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«Горячая цифра»

рублей стоит билет на церемонию  
открытия зимней Олимпиады в Сочи.3300
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Плохая новость

Морозостойкие
Жителям на улице Зайцева больше всех не 

повезло с началом отопительного сезона в 
этом году…

Отопление в трех 2-этажных деревянных домах не могли 
включить из-за проблем в котельной Тихвинского Лес-
химзавода. Мерзли 63 жителя, в том числе и маленькие 
дети. Обещания руководства завода о скором запуске 
котельной звучали неоднократно, но котел, который на-
чали ремонтировать еще в конце лета, почему-то никак 
не могли доделать. Химзавод всю вину валил на своего 
подрядчика. Местные власти не могли повлиять ни на того, 
ни на другого. А заложниками ситуации оказались люди, 
которые живут в аварийных и неотапливаемых домах.

– Мы уже устали жить в таких условиях… Тепла нет, 
и нам даже перестали обещать, когда оно появится! 
– говорили жители домов на улице Зайцева, когда мы 
общались с ними днем 3 ноября.

Но 4 ноября, когда верстался номер, батареи в замер-
зающих домах затеплились! 

Хорошая новость

Хамству бой!
Диспетчеры в самой крупной городской 

управляющей компании «ТихвинТЭК» те-
перь будут бояться грубить жителям. По 
крайней мере, жителям, которые звонят 
по телефону.

По словам директора «ТихвинТЭК» Андрея По-
левика, на всех территориальных участках сейчас 
устанавливаются диктофоны, которые помогут 
сдерживать эмоции диспетчеров, отвечающих 
на звонки тихвинцев.

– Мы и до этого принимали меры дисциплинар-
ного воздействия к своим сотрудникам, которые 
некорректно общались с жильцами, – заметил По-
левик. – Но теперь, когда мы установим записыва-
ющие устройства, вопросы о том, как диспетчеры 
отвечают на звонки тихвинцев, будут сняты. 

От себя добавим, что было бы неплохо, если 
бы практику с диктофонами начали применять и 
другие управляющие компании.
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Поделить тепло поровну
Есть ли эффект от масштабных ремонтов теплосетей?

Танцы во сне
27 октября на сцене Дворца культуры состоялся показ 

театрализованного шоу «Сон как сказка», премьера кото-
рого состоялась в Эрувиле-Сен-Клер.

его режиссеров Маргариты По-
варенкиной, Нины Видякиной и 
балетмейстеров Сергея Дудни-
кова, Екатерины Ромашовой, 
Елены Курнич. Это видно и по 
реакции зрительного зала, и по 
тому, с каким интересом и самоот-
дачей работали артисты. В планах 
коллективов – продолжение со-
вместных проектов.

Александр  ДВОЙНИШНИКОВ

– Меня беспокоят несколько 
домов в 5-м микрорайоне, в 
которых до вчерашнего дня 
не удавалось запустить тепло, 
– заметил депутат Георгий Ху-
хунаишвили. – Причем в преж-
ние годы при запуске системы 
такой проблемы не было! Она 
возникла, когда в городе нача-
лись глобальные капитальные 
ремонты. Может, дело в непра-
вильном проекте, по которому 
идут работы?

– Ни в коем случае! Ошибок в 
проекте нет, – заявила директор МП 
«Тепловые сети» Вера Пастухо-
ва. – Ремонты на сетях проходят в 
рамках большого проекта по рекон-
струкции всей системы теплоснаб-
жения в городе. Но результат мы 
получаем уже сегодня! Снижается 
аварийность на сетях, повышается 
надежность теплоснабжения. Ми-
крорайоны 1а, 1-й, 2-й перестали 
быть заложниками системы: там 
действительно улучшился гидрав-
лический режим. У нас сократилось 
количество бесполезных потерь: 
вспомните, как еще пару лет назад 
сети за 2-м микрорайоном парили 
всю зиму.

По словам Веры Васильевны, 
система теплоснабжения стала 
надежнее, но из-за глобальных 
ремонтов изменились параметры 
гидравлического режима. В резуль-
тате в домах 1-го и 1а микрорайо-

В прошлый четверг городские депутаты организовали встречу с руководителями управ-
ляющих компаний, Комитета ЖКХ и МП «Тепловые сети», чтобы задать им вопросы по по-
воду проблемных домов, которым недостает тепла. Ведь в городе второй год подряд идет 
масштабная перекладка сетей, а вопросы с запуском системы отопления остаются...

нов происходит перегрев, а дома 
5-го, 7-го и 8-го микрорайонов 
тепло недополучают. Приходится 
вручную и постепенно регулировать 
всю систему, чтобы тепло распре-
делялось равномерно.

– Проблему с домами в 5-м ми-
крорайоне удалось решить. Там на-
конец появился перепад давления, 
тепло стало циркулировать. Хотя 
дома еще не успели прогреться, 
да и вопросы по отдельным стоя-
кам остаются, – доложил директор 
управляющей компании «Тихвин-
ТЭК» Андрей Полевик.

– Похожие проблемы есть в до-
мах № 45, 48, 48а на улице Маши-
ностроителей. Но и регулировка 
системы еще не завершилась, 
– заметил председатель Комитета 
ЖКХ Олег Каливецкий. – И я хотел 
бы обратить внимание, что иногда 
сами жители жалуются необосно-
ванно. Некоторые хотят, чтобы с на-

чалом отопительного сезона в 
их квартире были обжигающие 
батареи. Но этого не произой-
дет! Поймите, что температура 
теплоносителя регулируется в 
зависимости от температуры 
на улице. И когда за окном 
плюс 10, батареи не должны 
быть горячими! 

– Мы продолжим следить за 
ситуацией в домах 5-го и 7-го 
микрорайонов. И подобные 
встречи по вопросам отопле-

ния будем проводить регулярно, 
– предупредил глава Тихвинского 
района Александр Лазаревич. 
– Главная задача властей – сде-
лать так, чтобы температура в до-
мах зимой не опускалась ниже 18 
градусов. Иначе все ремонты, на 
которые расходуются большие 
деньги из областного бюджета, 
бессмысленны.

Однако глава с удовлетворением 
отметил, что управляющие органи-
зации стали более профессиональ-
но подходить к делу.

– Управляющие компании сейчас 
действуют без хаотичных бросков 
из дома в дом, как раньше. Видно, 
что работа стала более осмыслен-
ной, что они контролируют обста-
новку, – отметил Лазаревич. – Да, 
система теплоснабжения сейчас 
разбалансирована, но все город-
ские службы взаимодействуют, что-
бы наладить нормальный режим. 

Видякина (руководитель «Цвети, 
наш край») и ее театр, мне хоте-
лось приобщить нашего зрителя 
к народному танцу, показать ему 
красоту и душу русской песни.

Сюжетная линия в представле-
нии складывается из снов, кото-
рые, как отражение внутреннего 
мира главного героя, меняются 
на протяжении всей его жизни. 
Спектакль – несомненная удача 
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цена вопроса
Штраф за нарушение води-

телем правил проезда пеше-
ходного перехода составляет 
1500 рублей, пешеход за на-
рушения рискует получить 
штраф на сумму 500 рублей. 
Но восполнит ли это утрачен-
ное в ДТП здоровье, вернет ли 
человека к жизни, облегчит ли 
страдания и восполнит ли по-
тери пострадавших? Никогда!

В минувшую среду и. о. главы администрации Тихвин-
ского района Александр Тимков подвел итоги кампании 
по ремонту дорог в Тихвине на встрече с активом группы 
общественного контроля, сообщили нам в пресс-службе 
администрации. 

Когда дотошность уместна
Народных контролеров за дорожными ремонтами поблагодарили за помощь 

А главным итогом является су-
щественное улучшение качества 
ремонтов, достигнутое благо-
даря тесной совместной работе 
специалистов администрации, 
городских депутатов и обществен-
ных контролеров. 

– И местные, и иногородние до-
рожные предприятия, выигравшие 
конкурсы на дорожные ремонты, 
поняли, что кое-как работать в 
Тихвине не получится, – сказал 
Александр Тимков. – Жесткий 
депутатский надзор, въедли-
вость и принципиальность обще-
ственных контролеров, которые 
постоянно присутствовали на 
объектах и оперативно сообщали 
нам о выявленных нарушениях, 
возымели действие. В Комитете 
ЖКХ работает один-единственный 
специалист, отвечающий за ре-
монты дорог, – он не может при-
сутствовать в нескольких ме-
стах одновременно, даже в этом 
смысле помощь общественников 
переоценить невозможно.

Напомним, что институт обще-
ственных контролеров был создан 
в Тихвине по инициативе районной 
администрации в 2012 году, но 
именно в этот сезон контролеры 
показали себя по-настоящему 
боеспособной единицей. В группу, 
сформированную распоряжением 
главы администрации, вошли ак-
тивные и неравнодушные люди, 
заявившие о себе в социальной 
сети «ВКонтакте». 

– Поначалу у многих моих кол-
лег был скепсис по поводу про-
фессиональной дееспособности 
общественников, – отмечает 
Александр Тимков. – Это люди 
разных специальностей, но у них 
было желание работать, вникать 

в детали, придирчиво изучать 
документацию. Это подтянуло, 
заставило аккуратнее работать 
и специалистов администрации. 
Да, временами было непросто, 
возникало обоюдное непонима-
ние; иногда наше общение – и в 
социальной сети, и личное – было 
излишне эмоциональным. Но в 
результате мы нашли общий язык 
и сработались. Такое общение за-
каляет, я многому научился у ребят 
и благодарен им за помощь.

Почетными грамотами гла-
вы администрации Тихвинского 
района за большой вклад в ра-
боту по ремонту автомобильных 
дорог и дворовых территорий и 

в связи празднованием Дня ра-
ботников дорожного хозяйства на 
итоговой встрече были награжде-
ны самые активные обществен-
ные контролеры. Это продавец 
Сергей Белинский, рабочий 
Александр Богданов, инженер-
электрик Александр Кулешов, 
оператор полуавтоматических и 
автоматических линий Татьяна 
Курилова, оператор котельной 
Юрий Кушнир и депутат Борского 
сельского поселения Владимир 
Шамшурин. 

Неожиданными итогами ремон-
тов поделился присутствовавший 
на встрече начальник отдела 
ГИБДД по Тихвинскому району, 

полковник полиции Сергей Цвет-
ков, связав возросшее количество 
ДТП с улучшением качества дорог 
и безответственностью автомо-
билистов. 

– На сегодняшний день зареги-
стрировано 87 ДТП – на 22 боль-
ше, чем в прошлом году; погибло 
12 человек – плюс 1 к итогам про-
шлого года. В 12 происшествиях 
из 19 с участием пешеходов вино-
ваты автомобилисты. Что будем 
делать? – обратился Сергей Кон-
стантинович к общественникам.

Идея созрела быстро – ис-
пользовать группу общественных 
контролеров в социальной сети 
для фиксации нарушений правил 
дорожного движения. Учитывая 
массовую оснащенность авто-
мобилей видеорегистраторами, 
в эффективности и информатив-
ности сомневаться не приходится. 
Со своей стороны, инспекторы 
ГИБДД готовы анализировать и 
отрабатывать все зафиксирован-
ные таким образом факты.

– Надеюсь, мы расстаемся не-
надолго, – сказал в заключение 
Александр Тимков, – и продолжим 
совместную работу в будущем году. 
А это будет год больших событий 
– мы будем отмечать 10-летие 
возвращения Тихвинской иконы 
Божией Матери. В городе будет 
происходить масштабное благоу-
стройство – средства пообещал вы-
делить губернатор Ленинградской 
области. Проект благоустройства 
улиц Советской и Карла Маркса 
от Лесхимзавода до Дворца куль-
туры сейчас разрабатывает наш 
стратегический инвестор – группа 
компаний «ИСТ». Продолжатся и 
ремонты дорог. Так что работы нам 
с вами предстоит много.
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Этим летом общественники участвовали во всех приемках дорожных 
ремонтов.

кстати

Пристегните  
ребенка!

На прошлой неделе тих-
винские гаишники преду-
предили, что собираются 
проводить регулярные мас-
совые проверки водителей 
на предмет соблюдения 
правил перевозки детей.

Рейды организуют в основном 
у образовательных учреждений. 
К слову, нарушение требований к 
перевозке детей грозит админи-
стративным штрафом в размере 
3000 рублей. 

– Каждый ребенок, во-первых, 
должен иметь свое отдельное 
посадочное место в автомо-
биле. Нельзя во время езды 
держать детей на руках. Также 
запрещается стоять в машине во 
время движения, – напоминают 
правила перевозки детей в авто 
сотрудники тихвинского ГИБДД. 
– Ребенок до 12 лет на переднем 
пассажирском сиденье должен 
находиться только в специаль-
ном детском кресле. На заднем 
сиденье детей можно перевозить 
с использованием специаль-
ного детского удерживающего 
устройства, соответствующего 
весу и росту ребенка, или иных 
средств (бустеры, накладки 
«ФЕСТ»), позволяющих пристег-
нуть ребенка с помощью ремней 
безопасности, предусмотренных 
конструкцией автомобиля. В 
этом случае ремень безопас-
ности должен проходить через 
грудную клетку, а не через об-
ласть шеи и головы. Помните, 
что дети – это самые незащи-
щенные участники дорожного 
движения, безопасность которых 
полностью зависит от взрослых, 
не стоит экономить на самом до-
рогом – на своих детях!

а в это время
Почему пешеходы незаметны?

в коридорах власти
Главный по коммуналке
В конце прошлой недели в тихвинской администрации 

одним чиновником стало больше – там появился новый за-
меститель главы.

С 1 ноября на должность заместителя главы администрации по комму-
нальному хозяйству и строительству назначен Сергей Хрястов, до сих пор 
возглавлявший муниципальное предприятие «Зеленый город», которое 
занимается расчисткой дорог, уборкой главных городских улиц, а также 
облагораживанием газонов, клумб и кустарников в центре Тихвина.

Теперь Хрястов займется более глобальными задачами: в его подчи-
нение переходят Комитет ЖКХ и отдел по строительству. Как он будет 
справляться с проблемами отопления, благоустройства и строительства, 
станет понятно совсем скоро.

Напомним, что должность нового зама появилась в штатном распи-
сании администрации по решению депутатов в октябре.

инвестиции
Доходные идеи

На новом инвестиционном портале Ленобласти расска-
зали о потенциале Тихвинского района.

Вообще-то, на региональном портале появился раздел, посвя-
щенный всей Ленобласти. Для удобства посетителей интернет-
сайта информация структурирована по разделам и позволяет 
сформировать представление об особенностях каждого района. 
К примеру, на страничке Тихвинского района рассказывается о круп-
ных предприятиях, которые составляют основу местной экономики, 
о реализованных инвестиционных проектах, о нашей социально-
демографической ситуации и инфраструктуре. 

«Сейчас целесообразно сосредоточить усилия на развитии кластера 
высокотехнологических предприятий на базе промплощадки бывшего 
филиала Кировского завода… Тихвин также остро нуждается в строи-
тельстве новой городской котельной», – обращают авторы портала 
внимание потенциальных инвесторов, готовых вложить деньги в Тихвин-
ский район. Кстати, там же инвесторы могут узнать о льготах и мерах 
поддержки, которые им окажут власти.

Казалось бы, на «зебре» 
пешеход должен чувствовать 
себя в безопасности. Однако 
в Тихвине многие водители 
считают по-другому. 

– Просто катастрофическая 
ситуация сложилась в минувшем 
месяце! В октябре сбито 5 пеше-
ходов. Только с 21 по 29 октября в 
Тихвинском районе зафиксирова-
но уже 4 таких случая, причем 3 из 
них совершены по вине водителей 
и на пешеходных переходах! – воз-
мущенно восклицает инспектор по 
пропаганде тихвинского ОГИБДД 
Ольга Лещенко. 

25 октября на улице Карла 
Маркса (у ООО «Город») водитель 
«Жигулей» не принял во внимание, 
что стоящий в среднем ряду и на-
против него у пешеходного пере-
хода транспорт может пропускать 
пешехода, продолжил движение 
и сбил 16-летнего подростка, 
переходящего проезжую часть. В 
результате подросток помещен в 
реанимацию с закрытой черепно-
мозговой травмой, ушибом го-
ловного мозга, компрессионным 
переломом позвонка, переломом 
берцовой кости.

28 октября водитель «Шкоды», 
поворачивая с улицы Красноар-
мейской на Машиностроителей, 
не заметил пешехода, который 

переходил дорогу по пешеходно-
му переходу, и сбил его. Мужчина 
был помещен в больницу с за-
крытой черепно-мозговой трав-
мой, ушибленной раной головы, 
сотрясением головного мозга и 
многочисленными ссадинами.

На следующий день водитель 
автобуса ПАЗ, поворачивая с Со-
ветской на Карла Маркса (в сторо-
ну площади Свободы), совершил 
наезд на женщину, которая пере-
ходила по пешеходному переходу 
на зеленый (!) сигнал светофора. 
В результате ДТП опять получил 
травмы пешеход. 

– Если бы во-
дители, прибли-
жаясь к пешеход-
ному переходу, 
заранее притор-
маживали, внима-
тельно следили 
за дорожной об-
становкой, то, ве-
роятно, этих ДТП 
могло и не быть, 
– убеждена Ольга 
Владимировна.

Как показал анализ последних 
ДТП с участием пешеходов, все 
они произошли в темное время 
суток (рано утром, около 7 часов, и 
поздно вечером – после 21 часа). 
Плохие погодные условия, дождли-
вая погода также сыграли далеко не 

последнюю роль в возникновении 
опасных ситуаций.

– Пешеходы практически не раз-
личимы в таких условиях на дороге. 
Поэтому настоятельно рекомен-
дуем всем пешеходам иметь на 
верхней одежде светоотражающие 
элементы или предметы. В темное 
время можно воспользоваться 
обыкновенным маленьким вклю-
ченным фонариком при движении 
по дорогам, – советует Лещенко. 
– Так вы сможете обезопасить себя 
на дороге, привлечь к себе внима-
ние водителей и стать заметными 

на большом рас-
стоянии.

В о д и т е л я м 
же инспекторы 
ОГИБДД напоми-
нают, что необ-
ходимо заранее 
снижать скорость 
и  у в е л и ч и в а т ь 
дистанцию до ав-
томобилей, иду-
щих впереди. 

– Нужно быть 
предельно внима-

тельными и готовыми к внезапной 
ситуации, приближаясь к пеше-
ходным переходам, перекресткам, 
автобусным остановкам, детским 
учреждениям, большим торговым 
и развлекательным центрам, – го-
ворит Ольга Лещенко. 
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У многих регионов страны есть свои футбольные клубы, которые играют в дивизионах 
разного уровня. У Ленинградской области такая команда появилась этим летом, но она 
уже успела занять первое место в турнирной таблице зонального первенства России 
второго дивизиона. А в прошлую среду команда «Тосно» на домашнем поле в Тихвине 
обыграла «Урал» из Премьер-лиги! И вот какой казус получился: «Зенит» из соседнего 
Питера с позором вылетел из Кубка России, а «Тосно» прошел дальше – в 1/8 финала, 
и теперь будет сражаться с московским «Спартаком»!

Вперед – за Тихвин!
Победу над «Уралом» из Премьер-лиги футболисты «Тосно» посвятили  

юбилею Тихвинского осадного сидения

Добежали до победы
А 8-й Тихвинский легкоатлетический марафон, состоявшийся 27 октября, был приурочен 

72-й годовщине освобождения нашего города от немецко-фашистских захватчиков.

За годы существования послед-
ний марафон оказался рекордным 
по количеству участников: на дис-
танции 42,195 км их было 50 чело-
век, на дистанции полумарафона 
– 49. Ни один из 109 участников не 
сошел с дистанции. 

За восемь лет в Тихвинском мара-
фоне приняли участие спортсмены 
из 85 населенных пунктов трех 
стран (Россия, Финляндия, Герма-
ния). Российская география ма-
рафона продолжает расширяться. 
Участниками 8-го марафона стали 
спортсмены из Ленинградской 
области, Санкт-Петербурга, Мо-
сквы, Московской, Свердловской, 

Архангельской, Вологодской, Кеме-
ровской, Тверской областей, Респу-
блики Карелии и Владивостока.

Абсолютным победителем коро-
левской дистанции стал Вячеслав 
Кондратов из Северодвинска (его 
результат – 2 часа 45 минут 41 
секунда). Вторым с отставанием 
в минуту к финишу пришел побе-
дитель прошлогоднего марафона 

Александр Худашов  из пос. 
Октябрьский. Бронзовым призе-
ром марафона стал череповчанин 
Владимир Скобелев (с результа-
том 2:48:53). Из тихвинцев на этой 
дистанции Александр Белов стал 
победителем в своей возрастной 
группе.

Самой быстрой среди женщин 
была Татьяна Свиридова из Со-

снового Бора (СК «Динамо»), опе-
редившая победительницу про-
шлого марафона Анну Заводову 
(Санкт-Петербург, Пушкин). Третье 
место заняла Светлана Бойцова 
из Надвоиц (СК «НАЗ-СУАЛ»). 
Тихвинская бегунья Елена Ионо-
ва показала пятый абсолютный 
результат и заняла второе место 
в своей возрастной группе.

Лучший результат в полумарафо-
не показал Андрей Лепин (Пуш-
кин, СК «Galaxy»). Среди женщин 
сильнейшей на этой дистанции 
была Анжелика Яшина из Севе-
родвинска. Тихвинский биатлонист 
Олег Брянцев занял 1-е место в 
своей возрастной группе.

Надо отметить, что результаты 
участников 8-го марафона значи-
тельно выше предыдущего. Боль-
шую роль в этом сыграла погода: 
в прошлом году спортсмены бе-
жали по снегу, в этом году теплая 
погода без осадков позволила 
им в полной мере проявить свои 
способности. 

Сенсация в Тихвине
А ведь прогнозы на кубковый 

матч с екатеринбургским «Уралом» 
в 1/16 финала были самые мрач-
ные. Во-первых, наши неопытные 
футболисты впервые играли с клу-
бом из Премьер-лиги. Во-вторых, 
накануне решающего поединка 
руководство клуба «Тосно» вдруг 
расторгло договор с главным тре-
нером Виктором Демидовым, 
за которым ушел и тренер Адьям 
Кузяев. «Так ведь это благодаря 
Демидову команда играла без 
поражений и заняла лидирующие 
позиции в турнирной таблице пер-
венства России в зоне «Запад»! Как 
можно накануне знаковой встречи 
делать такие рокировки в тре-
нерском штабе?!» – недоумевали 
болельщики. На матч с «Уралом» в 
прошлую среду тосненцев в итоге 
вывел тренер вратарей Кирилл 
Гашичев. Он почти всю игру про-
стоял у кромки поля (даже когда 
шел дождь), иногда оборачивался 
к зрителям на стадионе «Кировец» 
и жестами им показывал, чтоб 
они покричали, поддержали его 
команду.

– Конечно, волновался, – при-
знался после матча молодой тре-
нер. – Переживал за ребят, осо-
бенно в конце первого тайма: 
хватит ли им сил в этой игре. Но все 
равно верил в них! А когда началось 
дополнительное время, в победе 
«Тосно» уже не сомневался.

То, что «Тосно» ничуть не уступа-
ет «Уралу», показали уже первые 
минуты матча. Да, наши слишком 
часто ошибались, пасуя. Но и фут-
болисты из Екатеринбурга точно-
стью передач не отличались. Да, 
наши в основном оборо-
нялись, но они при этом и 
контратаковать не боялись. 
К слову, их боевой настрой 
наверняка стимулировала 
шумная поддержка тихвин-
ских болельщиков, которые 
гнали игроков вперед. Болель-
щики «Урала» следили за матчем 
дома у компьютеров (на сайте ФК 
«Тосно» шла видеотрансляция) и, 
разумеется, были разочарованы, 
потому что никак не ожидали, что 
их команда может продуть клубу 
из второго дивизиона. А она взяла 
и продула.

Дополнительные таймы, после 
ничейного основного времени мат-
ча, активнее провели футболисты 
«Урала». Однако счет на табло все 
равно не изменился. В серии пе-
нальти удачливей оказались наши 
футболисты: первый 11-метровый 
четко исполнил вышедший на за-
мену Антон Прошин, а победный 
пенальти реализовал лучший бом-
бардир клуба Александр Савин! 
Вот так со счетом 5:3 «Тосно» нео-
жиданно одержал победу и вышел 
в 1/8 финала Кубка России.

– Как мне удалось мотивировать 
игроков на победу? Игра с клубом 

из Премьер-лиги – 
это и есть мотива-
ция! – не скрывая ра-
дости, заявил потом 
тренер Кирилл Гаши-
чев. – Ведь именно 
на таких матчах фут-

болисты из низших дивизионов 
могут себя показать, заинтересо-
вать руководство топовых команд. 
Правда, наших мы никуда уже сами 
не отдадим! – заявил он. А после 
пресс-конференции, видимо, от 
переизбытка чувств добавил: – Мы 
хотим посвятить эту победу городу 
Тихвину и его противостоянию 
шведам 400-летней давности!

Кубок,  
давай до свидания!

После проигрыша «Урала» мно-
гие болельщики стали оправды-
вать своих игроков: мол, кубковый 
турнир непрестижный, зачем тра-
тить на него силы? Для «Урала», 
дескать, важнее сохранение «про-
писки» в Премьер-лиге и матчи 
чемпионата страны. Иначе как 
объяснить, что из Екатеринбурга 
в Тихвин не приехали несколько 
ключевых игроков? 

– Команда «Урал» всегда до-
стойно играет в Кубке России, 
– не согласился тренер команды 
Олег Василенко. – Да, в Тихви-
не за «Урал» вышли футболисты, 
которые получают мало игровой 
практики. Но это тоже футболисты 
нашего клуба, игроки Премьер-
лиги, которые обязаны показывать 
хороший футбол.

Впрочем, опростоволосились не 
только игроки из Екатеринбурга. В 
1/16 финала из Кубка России вы-
летели сразу семь клубов Премьер-
лиги (в том числе, кстати, и «Зе-
нит»). И  о том, что неладно что-то 
в Датском королевстве, в смысле в 
Кубке России, футбольные любите-
ли и специалисты судачили давно. 

Но если раньше го-
ворили в основном 
про отношение ко-
манд Премьер-лиги к 
непрестижному тур-
ниру, то теперь чаще 
критикуют уровень 
мастерства игроков 
топ-команд. Дело 
ведь не в отсутствии 
мотивации и «недо-
настрое». Ибо про-
фессионал свою работу должен 
выполнять честно и качественно 
в любых условиях. Для игроков 
Премьер-лиги, которые, кстати, 
неплохие зарплаты получают за 
работу, не должно быть проблемой 
ни поле, ни судейство, ни перелет 
и усталость, когда они встреча-
ются с соперником, который за-
ведомо слабее! Да 
и трофеями многие 
команды Премьер-
лиги не избалованы, 
чтобы так просто раз-
брасываться кубками 
страны.

Померяемся 
силой  

со 
«Спартаком» 
17 ноября в 1/8 

финала Кубка Рос-
сии игрокам «Тос-
но» предстоит сра-
зиться с московским 
«Спартаком»! Жаль, 
что матч пройдет не 
в Тихвине. Команду 
Ленобласти красно-
белые примут на сво-
ем поле.

– Я не буду гово-
рить про то, что мы 
будем выигрывать, 
но «Тосно» точно по-
кажет достойный 
футбол, – заявил 
тренер команды Ле-
нобласти Гашичев.

– Игра состоится через две не-
дели, и неизвестно, какая погода 
будет в этот день, – сказал дирек-
тор тихвинского клуба «Кировец» 
Алексей Литвинов. – Вообще-то, 
стадион «Кировец» мог бы принять 
кубковый матч. Но только если снег 
не выпадет. Потому что у нас нет 
подогрева поля.

Впрочем, может, и хорошо, что 
«Спартак» в Тихвин 
не едет. Наш ста-
дион целее будет. 
Вы ведь видели по 
телевизору, во что 
фанаты «Спартака» 
превратили стади-
он в Ярославле, где 
в минувшую сре-
ду прошла игра с 
«Шинником».

Обидно только, 
что в Москве такой мощной под-
держки у «Тосно», как в Тихвине, 
не будет. Поболеть за наших на-
чинающих и не избалованных вни-
манием «звезд» мы сможем лишь 
на расстоянии…

Екатерина ЕЛИСЕЕВА 
mozhka@rambler.ruФ
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а в это время
2 ноября в рамках пер-

венства России среди ко-
манд второго дивизио-
на зоны «Запад» «Тосно» 
встречался с «Локомо-
тивом–2». И выиграл со 
счетом 1:0. Во вторник в 
Смоленске наши сыграют 
с местным «Днепром».

рекорд
На стадионе «Ки-

ровец» в прошлую 
среду на матче «Тос-
но» с «Уралом» было 
3600 зрителей.

кстати
В самом начале матча с «Тосно» 

игрок «Урала» Андрей Горбанец 
получил серьезную травму ноги. 
У него открылось кровотечение. 
На поле даже выезжал автомобиль 
скорой помощи. Футболисту за-
шивали ногу. К счастью, сухожилие 
оказалось не задетым, так что в 
следующем матче он уже вышел 
на поле.

Во время матча с «Уралом».

Триумф «Тосно». 
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Слухи собирала 
гражданка Иванова.

На прошлой неделе в Тихвин приезжал представитель детского и молодежного цен-
тра «Die 9» из немецкого Герфорда Вильгельм Матюхин. Молодой человек, который, 
кстати, хорошо говорит по-русски (его семья из СССР), хотел понять, возможны ли 
школьные обмены между нашими городами. 

Кино и немцы
Есть идея привезти в Тихвин немецких детей, которые снимут 

про наш город фильм

СМЕЮТСЯ над ценниками в 
магазине «Полушка» в 6-м микро-
районе. Судя по этим бумажкам, 
в торговой сети продаются осо-
бенные деликатесы, про многие 
из которых тихвинцы даже не 
слышали. Например, вафли из 
охлажденных желудков или кон-
феты «Коровка» из картофеля! А 
не хотите ли печенье из свининки 
попробовать? В магазине про-
дают недорого.

ВСПОМИНАЮТ  «Святого 
Иуду» – шторм, который про-
несся над Ленобластью в начале 
прошлой недели. Зацепил под-
лец и Тихвинский район: повалил 
кое-где деревья, отключил от 
электроснабжения несколько 
деревень. Аварийные бригады 
энергетиков, впрочем, верну-
ли свет сельчанам довольно 
быстро. Но народ там до сих 
пор удивляется, кто дает такие 
странные названия природным 
явлениям? Страшен был, мол, не 
сам ураган, а его название.

ЗЛЯТСЯ  на управляющие 
компании, на сайтах которых не 
работают блоги. Точнее, они ра-
ботают, но неполноценно: вопро-
сы жильцы могут там оставлять, 
а руководители управляющих 
организаций (как в «ТихвинТЭК», 
к примеру) на эти жалобы не от-
вечают. Не по-людски как-то.

НЕДОВОЛЬНЫ, что загра-
дительные полусферы в 3-м 
микрорайоне рядом с лицеем 
№ 8 кто-то сковырнул. Жел-
тенькие элементы благоустрой-
ства перекрывали проезд для 
автомобилей там, где всегда 
много детей: рядом детсад и 
школа. Поставили столбики и 
полусферы совсем недавно, в 
конце августа. Местные автовла-
дельцы по этому поводу сначала 
ворчали, но потом успокоились. 
Хотя, видимо, не все.

БЕСПОКОЯТСЯ, как будут 
проводить ремонты на тепло-
сетях предстоящей зимой. На 
прошлой неделе стало известно, 
что областное правительство 
расщедрилось для Тихвина на 
50 млн рублей. Деньги на ремонт 
теплосетей должны прийти в 
ноябре, а сами работы предпо-
лагаются в декабре-феврале. 
Понятно, что ремонты будут 
сопровождаться кратковремен-
ными отключениями в домах 
отопления и горячей воды. Это, 
собственно, и тревожит горо-
жан: боязно ведь в морозы без 
тепла в домах оставаться.

ВОРЧАТ некоторые жильцы 
дома № 6 в поселке Мелегеж-
ская Горка, что им пришлось 
три недели без холодной воды 
жить. «Так ведь хорошее дело 
делаем: меняем старые стояки 
холодного водоснабжения на 
новые! – объясняют в местной 
администрации. – Причем в 
этом доме не только ремонт 
стояков идет, но и кровля обнов-
ляется. Сами не рады, что лишь 
в конце осени! Но что делать, 
если деньги сверху у нас всегда 
запаздывают». В этом случае, к 
слову, речь идет о федеральных 
средствах в рамках программы 
капремонтов по 185-ФЗ. В Ме-
легеже в этом году ремонты в 
двух домах делают.

Возможность организовать регу-
лярные обмены между молодежью 
Герфорда и Тихвина обсуждалась 
этим летом во время XXXIII Ганзей-
ских дней, проходивших как раз в 
Герфорде. Тихвинская делегация, 
которую тогда возглавил глава 
района Александр Лазаревич, 
встречалась во время фестиваля 
с заместителем бургомистра 
Герфорда Андреасом Ределем 
и директором герфордского дет-
ского и молодежного центра «Die 
9» Дирком Фромманном. Нем-
цы заинтересовались маленьким 
русским городом и предложили 
Тихвину дружбу – для начала на 
уровне школьных обменов.

«Это очень важно, чтобы дети 
знакомились с культурой и тра-
дициями наших стран и городов, 
изучали русский и немецкий язы-
ки. Кроме того, мы считаем важ-
ным развитие «Молодой Ганзы» в 
Тихвине, и дружеские связи между 
нашей молодежью будут этому 
способствовать», – сказал тогда 
Александр Лазаревич и пригла-
сил руководителей молодежного 
центра посетить Тихвин с ознако-
мительным визитом. 

Специалист этого центра Виль-
гельм Матюхин приехал к нам 
первым. Он познакомился с исто-
рией города, побывав с экскурсией 
в музее, увидел достопримечатель-
ности Тихвина, побывал на ста-

дионе и на строящемся биатлонном 
стрельбище. Он быстро нашел 
общий язык с детьми из подростко-
вых клубов «Феникс» и «Романтик» 
и даже поиграл с ними в теннис. С 
ребятами из Молодежного совета 
Вильгельм вообще болтал до ночи, 
обсуждая с ними альтернативные 
виды спорта, социальные сети в 
Интернете, систему образования, 
благоустройство города… 

– Мне очень понравился ваш 
город. Я точно знаю, что, если 
приеду сюда с немецкими детьми, 
им будет что показать, – признал-
ся иностранец. – Кстати, еще я 
понял, что русские дети ничем не 

отличаются от наших. Ну, разве что 
у нас они не такие милитаризиро-
ванные: если в Тихвине популярны 
военно-патриотический клуб и 
спортивные секции по боксу и 
борьбе, то в Герфорде дети боль-

ше всего футболом увлекаются и 
легкой атлетикой.

До конца года молодежный 
центр «Die 9» собирается подгото-
вить проект об организации школь-
ных обменов между Тихвином и 
Герфордом. И если проект получит 
финансирование из федерального 
бюджета Германии, то уже в конце 
июля следующего года к нам при-
едет группа немецких ребят.

– Мы склоняемся к мысли, что 
удобнее их будет разместить на 
базе лагеря «Огонек», – сообщила 
председатель Комитета культуры, 
спорта и молодежной политики 
Тихвинского района Елена Кото-
ва. – Поездка будет тематическая. 
И скорее всего она будет связана с 
кино. Дело в том, что Вильгельм по-
бывал на открытии нашего кинофе-
стиваля «Кинематограф молодых» и 
заинтересовался этой темой.

– Да, как раз сейчас мы органи-
зуем проект «Город глазами детей»: 
ребята, которые занимаются в на-
шем центре, снимают фильмы или 
фоторепортажи о Герфорде, – до-
бавил Вильгельм Матюхин. – Когда 
они приедут в Тихвин, они могут 
снять фильм о вашем городе!

А на прошлой неделе обсуждали 
путешествие не только немцев, но  
и тихвинских детей – в Герфорд.

– Если нам удастся получить 
финансирование, мы бы хотели, 
чтобы в Герфорд приехали ребята 
из малообеспеченных семей, – за-
метил немец. – Жалко, каникулы у 
нас совпадают только летом.

Будет ли реализована идея с 
обменами, станет понятно уже в 
начале следующего года.

визит
Голландцев  

удивить легко
Еще в 2009 году между правитель-

ством Ленобласти и партнерским 
союзом «Северные Нидерланды» 
было подписано соглашение о со-
трудничестве.

Чтобы познакомиться поближе с социаль-
ной сферой России, а именно узнать, как у нас 
решается вопрос реабилитации инвалидов, 
29 октября в Тихвин приезжала делегация из 
Нидерландов: представитель организации 
для людей с умственными и физическими 
ограничениями развития «Де Зийлен» Жанет 
Жонкер, руководители интегрированной 
школы Рене Хорн и Вим Амтинг. 

Голландцы побывали в центре реабилита-
ции детей с ограниченными возможностями 
«Треди» и в территориальном Центре соци-
ального обслуживания населения. Их при-
ятно удивил тот факт, что реабилитационной 
работой охвачены как дети, так и взрослые 
люди с ограниченными возможностями здо-
ровья. Также они отметили высокий уровень 
русских специалистов. Хотя для нас это не 
новость, ведь тихвинские учреждения уже 
давно взаимодействуют с иностранными: за 
последние годы наши реализовали более 15 
различных международных проектов в сфере 
социального обслуживания.

Кстати, посетить Тихвин голландцам под-
сказала руководитель благотворительного 
фонда помощи детям-инвалидам «Место под 
солнцем» Ирина Дрозденко, которая не раз 
отмечала, что тихвинские учреждения соци-
альной защиты – одни из лучших в регионе.

былое
Уже не красный день календаря

7 ноября постепенно исчезло из списка официальных государственных празд-
ников. Напомним, что с 1992 года выходным осталось только 7 ноября (прежде 
страна «гуляла» два дня, 7-е и 8-е).  В 1996 году Указом Президента РФ 7 ноября 
было объявлено Днем согласия и примирения, а в 2005-м превратилось в рабочий 
день. Выходным же стало 4 ноября – День народного единства. 

Вильгельм Матюхин 
(слева) на приеме главы 
Тихвинского района  
Александра Лазаревича. 

Однако в некоторых тихвинских семьях о  
7 ноября не забывают. Причем эту дату отмечают не 
только ярые сторонники Октябрьской революции, 
но и далекие от коммунистической партии люди. 
Просто потому, что существует многолетняя тра-
диция, что это история нашей страны. И хотя не 
очень комфортно было идти колоннами на прони-
зывающем ветру, с громоздкими транспарантами 
и портретами членов политбюро, после этой обя-
зательной политической процедуры все спешили 
домой, за празднично накрытые столы, на которых 
были невесть откуда добытые дефициты. 

Как свидетельствуют документы районного 
архива, даже в нелегкие военные годы в Тихвине 
помнили и отмечали этот день. Исключением был 
лишь 1941 год: ведь 8 ноября в наш город, кото-
рый накануне спешно покинули жители, вошли 
немецко-фашистские захватчики. Судя по доку-
ментам, одними из последних из Тихвина уходили 
работники столовых, обеспечивавшие питанием 
не только местных, но и следующих через город 
эвакуированных ленинградцев. Столовые рабо-
тали с 8 утра до 8 вечера. Кассир столовой № 1 
Анисимова, например, была уволена с работы 
самой последней, 7 ноября. 

А уже осенью 1942-го, по данным архива, в 
Тихвине была организована предпраздничная 
торговля. Правда, о деликатесах речи не шло. 
Завхозу Петрову и экспедитору хлебного обоза 
Пагольской было предписано обеспечить завоз 
хлеба в торговую сеть в размерах, обеспечиваю-
щих бесперебойную торговлю, а именно: с 3 по 

5 ноября по шесть тонн, 6 ноября – десять тонн, 
7 ноября – шесть тонн хлеба. В магазины также 
должны были до 4 ноября завезти соль и отпускать 
населению по установленным нормам.  

Заведующим столовым рекомендовали «под-
готовить на 7 и 8 ноября улучшенное питание за 
счет увеличения норм овощей и использования 
ненормированных продуктов». 

Руководители некоторых столовых, видимо, 
переусердствовали, о чем свидетельствует приказ  
№ 151 по Тихвинской конторе Леноблторга: «За 
обслуживание лично заведующей столовой № 3 в 
служебном помещении двух пьяных командиров 
без пропусков объявить Кормильцевой выговор 
и предупредить, что при повторении подобных 
поступков она будет привлечена к более строгой 
ответственности».

Предпраздничную торговлю регламентировали 
в Тихвине и в последующие военные годы. «В целях 
наилучшего обслуживания потребителей в пред-
праздничные дни в период со 2 по 5 ноября 1943 
года удлинить часы торговли продовольственными 
товарами на два часа. 6 ноября магазины работают 
до полного удовлетворения потребителя».  

А в 1944-м при подготовке торговли к октябрь-
ским праздникам уделялось внимание и эстети-
ческой стороне. Приказ по Тихвинскому Леноб-
лторгу от 3 ноября заканчивается таким пунктом: 
«Для праздничного художественного оформления 
магазинов, столовых и конторы торга направить 
сотрудников Виноградову и Пагольскую…».

Вера КРАСНОВА

справка «ТН»
Герфорд (нем. Herford) 

– город в Германии, рай-
онный центр, ганзейский 
город, расположен в земле 
Северный Рейн – Вестфа-
лия. Население составляет 
65 107 человек (на 30 июня 
2007 года). 

На улочках старого 
Герфорда. 


